
Protokoll
9. Sitzung des Studentenrates der TU Bergakademie Freiberg (Wahlperiode 20, ö�entlich)
Datum: 05.11.2020 Ort der Sitzung: Jitsi
Beginn: 20:02 Uhr Sitzungsleitung: Sören Wobst
Ende: 21:24 Uhr Protokollführer: Andreas Müller

Anwesenheit

Entsandte Mitglieder des StuRa (X � Anwesend, E � Entschuldigt, U � Unentschuldigt)

Fakultät 1 Fakultät 2 Fakultät 3
JNei Johannes Neidel X JS Jennifer Schwarz X AB Ayouba Badou U
JR Johanna Richter X StA Stefanie Arndt X AM Andreas Müller X
RR Riad Rustum E - - TO Tim Otto X

Fakultät 4 Fakultät 5 Fakultät 6
HK Hannes Klessig X MD Max Dwerzinski X LH Luise Hammer X
CC Claire Cariven X IC Iris Cramer X CB Clemens Büttner X
RW Ruben Wahlefeld X SW Sören Wobst X ShS Shubham Sharma E

Unterschriften

Sitzungsleiter: Protokollant:



Tagesordnung

1 Begrüÿung, Anwesenheit, Beschlussfähigkeit

2 Änderung der Tagesordnung

3 Finanzanträge

4 Protokollabstimmung

5 HSG/AG Abstimmung

6 Arbeitsverteilung Slack/Sitzung

7 Fotowettbewerb

8 Inforundlauf

9 Sonstiges

10 Termin nächste Sitzung
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1 Begrüÿung, Anwesenheit, Beschlussfähigkeit

SW erö�net die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit fest.

Es sind 14 von 17 Mitgliedern anwesend. Der StuRa ist demnach beschlussfähig.

Folgende Gäste nehmen an der Sitzung teil:

• Jedidja Bärhold

• Nina Guder

• Heidi Ho�mann

2 Änderung der Tagesordnung

Keine Änderung der Tagesordnung.

3 Finanzanträge

• Referat Technik

� 1200e für die Anscha�ung von zwei neuen Rechnern für das StuRa-Büro

Der StuRa möge beschlieÿen, die vorliegenden Finanzantrag anzunehmen.

Abstimmungsergebnis: Einstimmig dafür.
Der Beschluss wird angenommen.

• FSR 2

� 290e für circa 23 Laborkittel, Nachfrage nach Kitteln für Praktika weiterhin
groÿ

Der StuRa möge beschlieÿen, den vorliegenden Finanzantrag anzunehmen.

Abstimmungsergebnis: 13 von 14 dafür.
Der Beschluss wird angenommen.

Eine Gegenstimme.

� 60e für ca. 20 Face-Shields zum Verkauf, Nutzung bei Lehrveranstaltungen

Die Abstimmung wird vertagt, da nicht abschlieÿend geklärt werden kann, ob
Face-Shields für Lehrveranstaltungen zugelassene Hygieneschutzartikel sind.
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4 Protokollabstimmung

Es liegt ein Protokoll vom 29.10.2020 vor.

Der StuRa möge beschlieÿen, das Protokoll anzunehmen.

Abstimmungsergebnis: Einstimmig dafür.
Der Beschluss wird angenommen.

5 HSG/AG Abstimmung

• Fachgruppe Geoökologie: Die Fachgruppe Geoökologie existiert seit circa 2012. Im
Normalbetrieb veranstaltet sie unter anderem Exkursionen, Vorträge und betreibt ein
Buddy-Programm für neue Studierende. Bisher ist die Gruppe nicht o�ziell
anerkannt. Dies bereitet beispielsweise bei der Raumbuchung in BigBlueButton
Probleme, da immer über Lehrende Räume gebucht werden müssen. In der
Diskussion wird herausgearbeitet, dass eine Anerkennung als Hochschulgruppe (HSG)
die passende Option darstellt.

• Norsk-AG (Norwegisch AG): Es wurde bereits eine OPAL-Gruppe gegründet und ein
Blog auf der Universitätshomepage ist in Arbeit. Räume wurden noch nicht
gefunden. Seit der vergangenen Sitzung haben sich die Verantwortlichen entschieden,
eine AG gründen zu wollen.

Der StuRa möge beschlieÿen, die Norsk-Ag als Arbeitsgemeinschaft anzuerkennen.

Abstimmungsergebnis: 10 von 14 dafür.
Der Beschluss wird angenommen.

Eine Enthaltung. Drei Mitglieder nehmen nicht an der Abstimmung teil.

6 Arbeitsverteilung Slack/Sitzung

Um die Sitzungen des StuRa in Zukunft e�zienter zu gestalten, regt der Vorsitzende an,
dass die Thematik neuer Tagesordnungspunkte (TOP) bereits vor der Sitzung in Slack
verö�entlicht werden soll, damit sich die Mitglieder vorab Gedanken machen können und
ggf. Inhaltliches schon vorab geklärt werden kann. Generell soll die Erwähnung von, der
allgemeinen Diskussion wenig zuträglichen, Kleinigkeiten vermieden werden. Ein
Geschäftsordnungs-Antrag (GO-Antrag) über die Streichung von TOP zur Verkürzung der
Sitzung soll in Zukunft nur noch in Ausnahmefällen gestellt werden.

7 Fotowettbewerb

Der bereits in Slack thematisierte Fotowettbewerb wird vorgestellt. Dabei sollen über einen
noch nicht näher de�nierten Zeitraum alle Interessierten die Möglichkeiten haben, beim
StuRa (in Zusammenarbeit mit der AG Foto) Fotos mit dem Thema �Freiberger
Landschaften� eingereicht werden. Aus dem Pool der eingereichten Fotos werden dann
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zwölf Siegerbilder ermittelt, die dann, bearbeitet durch die AG Foto, Eingang in einen
Kalender �nden. Die Ersteller der Siegerbilder würden auÿerdem einen Kalender als
Siegerprämie erhalten. Beispielsweise könnte man 120 Kalender erstellen, von denen zwölf
den Siegern zustehen, acht Kalender in das Merchandise-Inventar des StuRa gehen und die
restlichen 100 Kalender verkauft werden.

In Zusammenarbeit mit der AG Foto könnte ebenso ein (Online-) Workshop initiiert
werden, bei dem deren Mitglieder interessierten Studierenden die digitale Bildbearbeitung
vermitteln. Die AG Foto befürwortet diesen Workshop. Der Vorsitzende regt ein
Meinungsbild an.

Acht Anwesende befürworten die Durchführung der beiden Veranstaltungen. Acht
Anwesende nehmen nicht an dem Meinungsbild teil.

8 Inforundlauf

Referat Ö�entlichkeitsarbeit

• Tagesgeschäft

Referat Kultur und Sport

• Erstllung eines groben Konzeptes für den Nachhaltigkeitsleitfaden; wer sich beteiligen
möchte, soll sich an HK wenden

Referat Studentenwerk und Soziales

• Tagesgeschäft

Referat Technik

• Rechner im BBK werden bald durch das Unirechenzentrum überprüft

Referat Finanzen

• Aufruf an die Vertreter der FSR, die Nachtragshaushaltspläne bis zum 27.11.2020
einzureichen

Sprecherin

• Gespräche mit Hr. Prof. Barbknecht (Rektor):

� Prorektorin für Bildung möchte ein Feedback-System einrichten zur Evaluierung
der Lehre

� Entstehung von Entscheidungen zur Pandemiebekämpfung: an sich eigenständige
Entscheidung der TU Freiberg in Anlehnung an Konzepte des Landes Sachsen

� Herausarbeitung, wie Kanäle zur Kommunikation gegenseitig besser genutzt
werden können
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• Interview mit Vertreterin der Universitätskommunikation, inwiefern StuRa momentan
die Studierenden unterstützt, mit welchen Herausforderungen die Studierenden
derzeit zu kämpfen haben, wo kann den Studierenden noch geholfen werden

Vorsitzender

• Gespräch mit Hr. Prof. Barbknecht (Rektor):

� Lehre soll für Erstsemester-Studierende soweit möglich und vertretbar in
Präsenz statt�nden

� bei Unstimmigkeiten in der Online-Lehre und Missachtung von Konzepten soll
der direkte Weg zum Direktorat nicht gescheut werden

� in allen Gebäuden sollen nun Arbeitsplätze für die Online-Lehre zur Verfügung
gestellt werden

• Deine Uni ist mehr - Tre�en:

� im Gebäude Schlossplatzquartier gibt es ein gutes Angebot an Arbeitsplätzen
für die Teilnahme an der Online-Lehre

� Initiative Arbeiterkind hat einen Spendentopf, auf den zugegri�en werden kann,
wenn Studierende keine Endgeräte zur Teilnahme an der Online-Lehre haben

� positv: über 800 Studierende haben sich dieses Semester an der Universität
angemeldet

� Kontakt mit GraFa: in Zukunft Fokussierung auf gemeinsame Konzepte

• Freunde und Förderer der TU Bergakademie Freiberg e. V.: Tre�en soll bald
statt�nden

Referat Studium und Bildung

• Tagesgeschäft

Referat Hochschulpolitik

• eventuell soll der HoPo-Stammtisch online durchgeführt werden

9 Sonstiges

• trotz von Rektorseite angeordneten, weitestgehendem Verzicht auf Präsenz-Lehre
stellen wenig Lehrende auf Online-Lehre um, bei Verstöÿen kann das Direktorat auch
direkt angesprochen werden

10 Termin nächste Sitzung

Datum: 12.11.2020
Uhrzeit: 20 Uhr
Ort: Jitsi
Protokollant: Andreas Müller
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